

L'héritage libéral en Amérique Latine

Plus de la moitié des 400 millions de Latino-Américains ne parviennent pas à satisfaire leurs besoins les plus élémentaires. 102 millions sont indigents, et n'ont même pas de quoi nourrir leurs enfants. Voilà le bilan synthétique de l'application, durant ces deux dernières décennies, des politiques libérales dans ce continent.

Durant les vingt dernières années, presque 91 millions de personnes sont devenus pauvres en Amérique Latine. 226 millions vivent avec moins de deux dollars par jour. Le nombre de pauvres et d'indigents a augmenté. Il y a 40 millions de plus d'indigents qu'il y a vingt ans. Un des nouveaux aspects de cette situation - dont l'Argentine est l'exemple le plus dramatique - est l'apparition de "nouveaux pauvres" suite à la prolétarianisation de secteurs de la classe moyenne. Au cours des derniers six ans, 23 millions de Latino-Américains ont quitté la classe moyenne pour passer dans la catégorie des pauvres. En Argentine, le taux de pauvreté s'est multiplié par deux entre 1999 et 2003, passant de 19,7% à 41,5%, alors que l'indigence a presque quadruplé, passant de 4,8% à 18,6%. Près de 7 millions de personnes ont quitté la classe moyenne pour devenir des pauvres.

Ces chiffres se trouvent dans le document l'Inégalité en Amérique latine et aux Caraïbes : une rupture avec l'histoire ? rédigé par la Banque Mondiale (BM). Suite aux politiques libérales, le pays le plus « équitable » d'Amérique Latine en termes de revenu, est plus inéquitable que le pays le plus injuste d'Europe - y compris l'Europe de l'Est, qui est également ravagée par le libéralisme. On ne peut le comparer qu'à certaines zones d'Afrique et à quelques pays surgis du démembrement de l'Union Soviétique. La « classe moyenne » est décimée ; dans certains pays de notre continent, sa part dans la population active ne dépasse pas 20%.

Suite de l'article : risal.collectifs.net

Par

Publié sur Cafeduweb - Archives le dimanche 25 juillet 2004

Consultable en ligne : <http://archives.cafeduweb.com/lire/4662-heritage-liberal-en-amerique-latine.html>